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自从足协在2004年解聘了荷兰教练哈恩之后，中国队就
一直没有找到合适的教练人选。足协用土帅，土帅不争气；用
洋帅，洋帅关键时刻就掉链子。让人诟病的是，足协不仅用人
失察，而且还常常会因此吃上官司。像足协与国青主帅里克
林克、国家队主帅卡马乔最后都闹得不欢而散。

广州恒大在这方面就做得非常到位。他们的高明之处是
不仅能找到合适的人选，而且还能知道球队在不同的发展阶
段需要什么样的主帅。当年，恒大选李章洙带队冲超，是因为
深知李章洙在中国足球滚打多年，非常了解中国的足球规
则；而后用里皮取代李章洙，则是觉得李章洙自身的影响力
已经不足以带领恒大继续前进了。恒大要想有所作为，就需
要里皮这种有影响力的世界名帅。

在国际足坛，不管是选帅还是选外援，就像是到商场购
物一样，出什么样的价格就能买到什么样的货。当然了，像足
协高价签下卡马乔，不仅仅是“事故”，而且这中间还有很多
故事。我们的近邻日本足协，这么多年来的选帅策略走的也
是“名人效应”，像巴西教练济科、意大利教练扎切罗尼都是
大名鼎鼎的人物。韩国足球也吃过请名帅的甜头，2002年韩
日世界杯，荷兰名帅希丁克就让韩国队名震国际足坛。

对比一下中国足协选过的那些教练，就能看出这其中的
差距。中国队为什么就选不来好的主教练呢？足协完全可以
和恒大好好交流一下心得。据说，足协准备在2014年1月份
为中国队选择一名新洋帅，唯愿足协这一次别再走眼。

学选帅 “名人效应”不是虚有其表

当年，恒大刚刚闯进中国足坛的时候，很多人都存有看
笑话的心态，心想像恒大这种土豪，有钱也不一定能玩转足
球圈。事实证明，借着雄厚的资金实力，恒大在中国足球圈内
玩得游刃有余。恒大这样的足球门外汉凭什么做到了这一点
呢？管理，严谨而科学的管理，奖罚分明的管理。

坊间曾经流传着这样一个传说：在恒大的管理层中，任
何人都要保持着24小时开手机，而且老板许家印打给谁的
电话，只要铃声响过两声没有人接，就会被罚款2万，恒大的
管理就是这么严格。在恒大队中，被重罚的人也不在少数，像
郑智、穆里奇、孔卡等很多球员都吃过巨额罚单。当然，恒大
不仅仅有严格的惩罚机制，而且还有能让人奋进的奖励机
制。否则，一个亚冠冠军怎么可能会给恒大队带来一亿五千
多万的巨额奖金呢？

再看看足协都有什么样的管理体制。别的不说，就以国
家队为例，这么多年来，外界听到的消息大都是足协如何处
罚某个国脚，从来就没有听说过足协好好奖励过某个国脚，
奖励过某支国字号队伍。千万别说足协没钱，没钱怎么能养
肥卡马乔呢？足协的不作为让恒大都看不过去，恒大推出的

“国八条”就曾狠狠地抽过足协一个耳光。
中国足协过去一直被诟病——— 外行管理内行。但是广州

恒大的经验是：外行同样能管理好内行，关键是你要有好的
管理模式和管理水平。广州恒大其实是将自己房地产的管理
模式，直接移植到俱乐部中。这是一套非足球管理模式，但它
是一套成功的现代企业化的管理运作方式，这足以证明这种
管理模式要优于行政管理模式和国企管理模式。

学管理 奖罚分明见疗效

中国足球不缺土豪级的俱乐部，但像广州恒大这种有目
标，有规划的，而且还能想办法实现的土豪并不多。这几年
来，恒大的成功之所以值得喝彩，主要是因为他们制定的规
划，提出的目标都在一一实现。

在拿到亚冠冠军之后，外界曾担心恒大会不会因为走上
了亚洲巅峰，而选择“不玩了”或者是“缩紧银根玩”。对于外
界的种种说法，恒大俱乐部董事长刘永灼也做了解释，搞足
球是一个长期的过程，路遥知马力，每个阶段都有每个阶段
的计划。拿到亚冠冠军，他们只能算是走到了半山腰。之前许
家印曾经提出过，恒大的长远规划是利用5到8年的时间，全
面实行本土化。很显然，恒大每年在转会市场上着力引进国
家级内援，就是为了这个规划布局。

再翻看一下足协这边的规划，很多东西现在看来就是笑
话。他们最不怕的就是做规划，喊口号；他们最怕的就是去落
实规划。2002年韩日世界杯之后，中国足协首次提出了较为
明确的目标规划。2003年5月底，中国足协10年规划草案中，
男足提出5条建议：1、2004、2008、2012三届奥运会取得入场
券；2、2006、2010、2014三届世界杯取得入场券；3、世界杯国
家队实现进球零突破；4、2008年北京奥运会进八争四；5、
2014年世界杯进16强。

现在看看，这不都是笑话吗？

学规划 定目标不是夸海口

古古城城西西安安，，寒寒风风萧萧瑟瑟。。1111月月1155日日，，中中国国足足协协高高层层齐齐聚聚此此地地，，集集体体为为征征战战
亚亚预预赛赛的的中中国国队队加加油油助助威威。。因因为为眼眼下下这这支支国国家家队队内内有有99名名来来自自土土豪豪广广州州
恒恒大大的的队队员员，，足足协协着着力力邀邀请请恒恒大大老老板板许许家家印印以以及及主主教教练练里里皮皮到到现现场场观观
战战。。他他们们希希望望恒恒大大能能把把在在亚亚冠冠赛赛场场的的好好运运气气带带到到中中国国队队身身上上。。

自自从从广广州州恒恒大大夺夺取取了了亚亚冠冠冠冠军军之之后后，，中中国国足足协协同同这这家家俱俱乐乐部部的的联联系系
变变得得更更加加紧紧密密。。不不少少人人认认为为，，足足协协与与其其想想着着如如何何从从恒恒大大的的亚亚冠冠辉辉煌煌中中分分
一一杯杯羹羹，，倒倒不不如如好好好好反反思思一一下下自自己己能能否否从从恒恒大大的的成成功功中中学学到到点点什什么么。。

足足协协学学土土豪豪
有有啥啥不不可可以以
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